Listo gobierno estatal para elección en 2023

Trabajamos de manera coordinada para garantizar un proceso electoral pacífico y ordenado: Luis Felipe Puente En los 21 centros penitenciarios mexiquenses se llevará a cabo la jornada electoral: Rodrigo Martínez-Celis

ALMA RODRÍGUEZ

urante sus respectivas comparecencias ante el Pleno Legislativo por motivo de la glosa del
Quinto Informe de Gobierno,
Luis Felipe Puente Espinosa
y Rodrigo Martinez-Celis, visualizando el
próximo proceso electoral rumbo a la renovación de la gubernatura del Estado de México, informaron sobre las labores que se estarán implementando con miras al 2023.

El secretario General del Gobierno del Estado, Luis Felipe Puente Espinosa, reiteró el compromiso del gobierno estatal para que los próximos comicios se desarrollen de forma pacífica y ordenada en todas sus etapas.

"Como lo mencionó el gobernador de la entidad hace algunos días, 2023 representa el momento de elegir -de manera libre e informada- a quien encabece el Poder Ejecutivo. Seguiremos privilegiando la interlocución con todas las fuerzas políticas, para mantener la civilidad y prevenir acciones de violencia", enfatizó.

El secretario asegura que el Estado de México vive un ambiente generalizado de estabilidad política.

Por su parte, el secretario de Seguridad, Rodrigo Martínez-Celis dio a conocer que por acuerdo entre el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), los 21 centros penitenciarios mexiquenses participarán en la jornada electoral.

Enfatizó que dado el control que existe dentro de los penales, se tomó la determinación de que 11 mil personas reclusas procesadas puedan sufragar en la renovación del Ejecutivo.

Adelantó que se instalarán mesas de casilla y se llevará a cabo con observadores electorales y representantes de partidos al interior de los centros, siendo los institutos electorales quienes marquen la pauta en los próximos meses.

"Aún estamos esperando que el INE y el



APUNTE CASO OCUILAN

Uno de los temas cuestionados por los legisladores -específicamente del PRD- fue el caso de Ocuilan, señalaron que no existe gobernabilidad al permanecer la administración pública en pausa por no existir un presidente municipal en forma, que pueda dar orden a la demarcación, desembocando una serie de manifestaciones; a lo que el secretario respondió que el gobierno seguirá siendo respetuoso de la resolución que emita el Poder Judicial Estatal, para devolver la tranquilidad a sus habitantes. "El opbierno que enciabeza Alfredo del Mazo, es respetuoso de los derechos de la libre manifestación y expresión, actúa con determinación y respeto a los Derechos Humanos. Hemos impuisado acciones para salvaguardar la integridad física de las y los manifestantes y de la ciudadania; la protección del patrimonio público y la propiedad privada, con la actuación racional, progresiva y proporcional de la fuerza pública. Esta administración es muy respetuosa de su autonomía y se ha trabajado muy de cerca con los 125 ayuntamientos", dijo.

IEEM terminen las reglas, de tal suerte que sepamos específicamente cuántos y quiénes podrán votar en su momento", sostuvo.

Transparencia y honradez

El primero en rendir cuentas ante el Pleno del Congreso Local, fue el secretario general del Gobierno del Estado de Mexico, Luis Felipe Puente Espinosa quien resaltó ante los diputados que el Ejecutivo ha actuado con eficiencia, eficacia, transparencia y honradez, logrando ser un gobierno cercano, sensible e incluyente a las necesidades de los mexiquenses.

El tema más cuestionado por los diputados sin partido e integrantes de los siete grupos parlamentarios fue sobre la inseguridad, el feminicidio, la corrupción, la transparencia en los programas sociales y el estatus de Ocuilan, principalmente.

En materia de seguridad, resaltó que se incrementó en un 35% el presupuesto a seguridad pública; en cinco años de gobierno se ha registrado una reducción del robo a transporte público en un 21%; el de vehículos en 24%; y de los secuestros, en 52%; además se ha localizado a más 23 mil personas desaparecidas.

El encargado de la política interna del estado detalló que, a través del 911 están convocando a que se denuncie el tema de las extorsiones y, será a partir de la denuncia de la ciudadanía, se dará pie a realizar análisis y operativos para ir contra los grupos delictivos.

En el caso de la zona norte del Estado de México, señaló que ya están iniciando operativos elementos de la Guardia Nacional, Secretaria de la Defensa Nacional, la Secretaria de Seguridad en coordinación con los Ayuntamientos.

RESULTADOS •

- Con la política de Familias Fuertes, se han otorgado apoyos sociales a 7 millones de personas
 Casi 600 mil mujeres están
- adheridas al Salario Rosa
 33 millones de vacunas Covid-19
- se han aplicado en la entidad

 Reporta la generación de 18 mil
 empleos para jóvenes de 15 a
- Se ha logrado la captación de Inversión nacional y extranjera por más de 400 mil millones de pesos
- Informó sobre la reestructuración a la deuda estatal con tasas y plazos más favorables
- Inició la estrategia curricular en materia de igualdad de género, en educación básica y media superior.
- En 2022 se destinaron casi 14 mil millones de pesos a programas con perspectiva de género La entidad cuenta con 84 Centros Narania en 74
- municipios y hay 9 refugios para mujeres
- Disminuyó en un 6% el feminicidio de enero a agosto de 2022, comparado con el mismo periodo de 2021. Se radicaron 596 carpetas de
- se radicaron 396 carpetas de investigación iniciadas, 358 expedientes judicializados, se emitieron 331 órdenes de aprehensión, se obtuvieron 212 sentencias condenatorias de alta penalidad y 15 de ellas vitalicias.

Zona sur y elecciones, temas ante el Congreso

Puente. El secretario de Gobierno dijo en comparecencia que en abril terminan obras viales de la región y reforzarán seguridad



Destacó que en el norte de la entidad ya está la Guardi Nacional. TANIA CONTRERAS

CLAUDIA HIDALGO TOLUCA

Durante su comparecencia ante el pleno legislativo el secretario general de Gobierno, Luis Felipe Puente Espinoza, informó que a más tardar en abril terminarán la rehabilitación de 2 mil 600 kilómetros de caminos del sur de la entidad y con ello podrán reforzar la seguridad en la región.

En el norte del esatado, dijo, ya está presente la Guardia Nacional para responder rápido a las necesidades de la región y se está reforzando la coordinación y trabajo con la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Seguridad Pública estatal.

Reiteró el compromiso del gobierno para que el proceso electoral de 2023 y la renovación de la gubernatura se desarrolle de forma pacífica y ordenada en todas sus etapas, sin el uso electoral de sus programas sociales.

Enfatizó que el siguiente año representa el momento de elegir, de manera libre e informada, a quien encabece el Poder Ejecutivo, por lo que seguirán privilegiando la interlocución con todas las fuerzas políticas para mantener la civilidad y prevenir acciones de violencia.

En el municipio de Ocuilan, añadió, respetarán la resolución que emita el Poder Judicial estatal, para devolver la tranquilidad a sus habitantes y seguirán siendo respetuosos de los derechos de la libre manifestación y expresión, pero actuando con determinación y respeto a los derechos humanos.

La gobernabilidad, añadió, es la condición indispensable para la estabilidad y la paz social, que da sustento a la unidad estatal y contribuye, de manera efectiva, a consolidar el bienestar general.

Algunos de los temas que cues-

tionaron los legisladores fueron los feminicidios; obras de salud inconclusas; la falta de gobernanza y estabilidad; violencia contra mujeres, problemas de corrupción y falta de papoyo a la comunidad LGBTI, entre otros.

Temas prioritarios

El encargado de la política interna, aseguró que los programas sociales implementados por el gobierno estatal ayudan a combatir la pobreza y tienen rigurosas reglas que son evaluadas constantemente, con padrones públicos. "De ninguna forma se usa su reparto para favorecer algún partido político".

Sostuvo que la seguridad es la principal preocupación del gobierno estatal y su prioridad han sido las mujeres, desafortunadamente la pandemia hizo crecer la incidencia de feminicidio y el maltrato.

La mexiquense, apuntó, es la administración más auditada con 7mil140 auditorías, 40 mil 667 inspecciones, 454 evaluaciones y más de 6 mil procedimientos de responsabilidad administrativa, imponiendo miles de sanciones, en los casos donde se encontró la falla. A eso se suma que en cinco años se han llevado a cabo 29 mil visitas de obra pública.

El secretario añadió que han acercado a la institución a través de las subsecretarías y han duplicado el monto de recursos destinados a combatir la violencia de género, destacó que es la entidad con la red de refugios más grande del país y logró reducir el feminicidio este año en 6 puntos porcentuales.

Pidió tomar en cuenta que es el estado más poblado y pasa todo el tránsito del país, lo cual repercute en la delincuencia.